

## Encuentro Académico de la Región Pampeana FAUATS

06 de octubre de 2023

*“Habitar lo colectivo”*

*Desafíos de la formación del Trabajo Social en tiempos pos  
pandemia*

Primera Circular (Julio 2023)

### Fundamentación

La Federación Argentina de Unidades Académicas de Trabajo Social (FAUATS), además de su labor nacional, incentiva el fortalecimiento de espacios de intercambio acerca de las preocupaciones y propuestas en torno de la formación en Trabajo Social, teniendo en cuenta las particularidades regionales. Es así que quienes integramos la Regional Pampeana - Institutos Terciarios y Universidades con sede en las provincias de La Pampa y Buenos Aires, como así también de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires-, venimos realizando una serie de encuentros académicos como los de Lanús en 2009, Tandil en 2013, Chivilcoy en 2014, Mar del Plata en 2016 y el último encuentro pre pandemia en el 2018 con sede en la UNLa. Este año nos convoca el desafío de volver a habitar y reconfigurar estos espacios de formación, intercambio y reflexión a nivel regional, siendo sede del encuentro la Universidad Nacional de José C. Paz.

Retomando lo construido en los encuentros anteriores, con el propósito de poner en común y debatir respecto al trayecto de formación profesional desde un pensar situado, incorporaremos los debates abordados en el escenario nacional y local, profundizando en las dimensiones claves de nuestra región. Por ello, nos convocamos para compartir el **Encuentro Académico de la Regional Pampeana de FAUATS 2023, el 06 de octubre del corriente año.**

En esta oportunidad el debate propuesto y acordado con la Unidades Académicas que integramos la regional pampeana abordará *“Los Desafíos de la formación del Trabajo social en tiempos pos pandemia”*. Reflexionaremos críticamente sobre las implicancias, interpelaciones y consecuencias de la pandemia en el entramado territorial e institucional, asumiendo el compromiso de “Habitar lo Colectivo”, desde un posicionamiento político y constructor del lazo social, que realice aportes significativos para el trayecto de formación y el ejercicio profesional. Nos proponemos reflexionar y problematizar en torno a dimensiones significativas que atraviesan en la actualidad a nuestras Unidades Académicas, situadas en contextos territoriales, donde el entramado político, cultural, económico y social se encuentra

en tensión, diálogo y articulación con las huellas y devenires que dejó en nuestras instituciones la pandemia. Por ello, profundizaremos la discusión en torno a la Universidad - en su rol político social de producción de conocimiento, democratización e inclusión en nuestra región-, el Territorio -como dimensión estratégica para el proceso de formación profesional- y las Instituciones - en el marco de los 40 años de recuperación de la democracia.

## Destinatarias/os/es:

El Encuentro Académico está dirigido a estudiantes, graduadas/os/es y docentes de las carreras de Trabajo Social de la región; así como a todo público vinculado o interesado con la temática.

## Presentación de los Ejes Temáticos y Modalidades de Participación

El Encuentro Regional requiere y propone diversos ejes temáticos y modalidades de trabajo, durante toda la jornada. La misma se desarrollará el 6 de octubre del corriente año de 9:00hs a 20:00hs.

Comenzaremos con la **bienvenida institucional**, a cargo de autoridades de FAUATS y UNPAZ, a fin de darle un marco global a la jornada adentrándonos en el escenario actual. Luego se desarrollará un **Panel de Apertura**, donde poder visibilizar las tensiones que nos convocan a trabajar en este encuentro: *“La Universidad pos pandemia: Reflexiones necesarias en torno al proceso formación profesional”*; integrado por colegas reconocidas/os por su amplia experiencia y trayectoria académica, de gestión y labor profesional.

Durante la tarde, se desarrollarán espacios de intercambio y discusión con toda la comunidad académica, convocando principalmente a estudiantes, graduadas/os/es y docentes, en dos instancias de construcción de conocimientos.

En el primer tramo, sostendremos las **mesas de trabajo** que se vienen organizando en el marco de los encuentros de FAUATS en los últimos años, a fin de fortalecer estos procesos y sus dinámicas:

- Red de docentes de materias de primer año de la carrera de Trabajo Social
- Red Territorio y Comunidad
- Trabajos Finales de Graduación
- Trabajo Social e intervención en el campo Grupal
- Niñeces y Familias en sus diversidades.

En el segundo tramo, abriremos las puertas a **foros de intercambio y discusión** que componen dimensiones claves y necesarias para construir la agenda actual del Trabajo Social:

- Dimensiones de una agenda feminista, disidente en la formación profesional
- Dimensiones de una agenda de cuidados en la formación profesional
- Salud Mental, Trabajo Social y Universidad

- La formación e intervención profesional desde la perspectiva de DDHH.

Las mesas y foros de discusión, tendrán docentes organizadoras/es que planificarán la propuesta de trabajo, coordinarán el espacio de participación y serán motor para el registro de las producciones colectivas.

Para el cierre del Encuentro, se desarrollará un **Panel** conformado por científicos sociales de reconocida trayectoria en el campo de la gestión académica universitaria, de la investigación e intervención profesional, teniendo como objetivo sintetizar ideas fuerzas de los ejes trabajados en la jornada, e invitarnos a reflexionar, a partir de dimensiones actuales acerca de la potencia de *“Habitar lo colectivo: como desafío para la formación profesional del Trabajo Social en tiempos pos pandemia”*. Finalmente, autoridades de la UNPAZ compartirán unas palabras de cierre del encuentro y nos despediremos con un taller artístico musical.

Además, habrá espacios en simultáneo de difusión, intercambio y socialización de las propuestas de cada Unidad Académica, en torno a:

- Oferta de posgrado
- Revistas de Trabajo Social
- Editoriales y libros propios de cada Unidad Académica

## Fecha y Sede del Encuentro

El Encuentro Académico Regional de FAUATS se llevará a cabo el viernes 06 de octubre de 2023, de 9 a 20 hs, en la Universidad Nacional de José Clemente Paz.

Dirección: Leandro N. Alem, José C. Paz, Provincia de Buenos Aires, Argentina.

En la próxima circular se ampliará la información sobre el encuentro y habilitará el formulario para la pre inscripción.

Regional Pampeana FAUATS 2023